



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE ABRIL DE 1769.

Yasi, en Moldavia, 21 de Febrero de 1769.



Ntes de ayer llegó aquí un Correo despachado á nuestro Principe por el Kan de los *Tártaros* con la importante noticia de que habia pasado á cuchillo 300 *Moscovitas*, cogido mas de 200 prisioneros y arruinado enteramente la *Nueva Servia*. Esta agradable nueva se anunció luego al Pueblo con una descarga de artillería y por la orquesta de la *Música Turca*.

Varsovia 22 de Marzo de 1769.

Cada dia se aumenta mas el número y fuerzas de las Confederaciones en este Reyno. En el Palatinado de *Sendomir*, y ázia la parte de *Lublin* se han formado dos nuevas ligas. La desgracia que experimentaron los Confederados de *Dobrczin*, que se tubo al principio por una accion decisiva, se reduce á la pérdida de 30 hombres entre muertos y heridos. Los de *Plocko* recogieron las reliquias de su Confederacion hasta en número de 270 hombres. Las Tropas *Rusas* desocupan poco á poco la *Volhinia* para acercarse al *Niester*. Es muy grande la conmocion que se observa en *Lithuania*. Se vá estableciendo la Confederacion de *Mscislaw*, y se dice que todo el Gran Ducado publicará brevemente en *Kowno* un nuevo *Zifain* ó acto de Confederacion. Hay apariencias de que dentro de poco tiempo sean generales las Confederaciones en *Polonia* desde las montañas de *Cracovia* hasta los confines de *Livonia*. Avisan de *Leopol* que los Confederados de *Bar*, que se han retirado ázia *Choczyn*, arruinaron los Almacenes que formaban los *Rusos* en *Zambor* y *Zalesczyk*; pero nada se sabe de lo que pasa en la *Gran Polonia*, porque los Confederados detienen todos los correos que vienen de aquella Provincia.

Escriben de las fronteras de *Urania*, con fecha de 12 de este mes,

mes, que los *Tártaros* aún permanecían tranquilos en sus puestos de *Czerkasi* y *Biala-Cerkiew*, desde donde mantienen comunicacion con los Cuerpos estendidos en el Palatinado de *Brucław*. El buen orden y la disciplina que observan en el territorio de la República, ocasionan bastante gusto; pero quando penetran en las Provincias sujetas á la *Rusia* se indemnizan de un modo bien terrible de la moderacion con que su Gefe los mantiene en este País. Dícese que son de 10 á 11½ los hombres, mugeres y niños que se lievaron de la *Nueva Servia*, cuya Provincia quedó hecha un desierto.

Viena 25 de Marzo de 1769.

LA Emperatriz Reyna, acompañada de su augusta familia, asistió á todos los Oficios de *Semana Santa*. El Sr. Archiduque, las Señoras Archiduquesas y toda la Corte, recibieron el Jueves la Comunión de manos del Nuncio de la Santa Sede, en la Iglesia de Padres *Agustinos* de esta Ciudad. Despues de los Oficios Divinos, la Emperatriz, acompañada de las Archiduquesas *Maria Ana*, *Isabél* y *Antonia*, sirvió á la mesa y lavó los pies á doce ancianas mugeres. Entre ellas hubo una de 106 años, y otra de 104, y todas juntas componian hasta 11052 años. El Sr. Archiduque, haciendo las veces del Emperador, sirvió al mismo tiempo á la mesa á doce ancianos y les lavó los pies. El de mas edad no pasaba de 92 años, y todos ellos componian 983.

Por cartas de *Constantinopla* de 17 del pasado, ha tenido la Corte la confirmacion de la noticia de que el 9 del mismo mes se habia enarbolado el Estandarte de guerra en aquella Capital, y que las Tropas pertenecientes al Ejército se pondrian todas en marcha la semana próxima.

Breslau, en Silesia, 17 de Marzo de 1769.

EL Sr. *Malezewski*, que se habia desaparecido de algun tiempo á esta parte, se ha dexado ver nuevamente, despues de haberse fortificado en el Palatinado de *Cracovia*. El 6 del corriente llegó á *Mesenitz*, pequeña Ciudad, perteneciente al Principe *Jablonowski*. El Cuerpo que manda, asciende á mas de 4½ hombres de Infantería, Dragones y *Husares*, todos bien armados: muchos de sus Esquadrones llevan lanzas al modo de los *Ulanos*. El 8 marchó á *Schwerin* y el 10 á *Bernbaum*, tomando el camino de *Posnania*. Escriben de *Murienbourg* que un Destacamento de Confederados del Cuerpo de *Mileiski*, tubo un reencuentro muy vivo con los *Rusos*, mandados por el Coronel *Wolkonski*, y el Mayor *Sievers* en el paso de *Szeps* cerca de *Strasbourg* sobre el *Vistula*. Con este motivo hubo un gran número de muer-

mueyos y heridos de una y otra parte. A la llegada de un Cuerpo considerable de Infantería *Rusa*, se retiraron los Confederados á *Graudentz*.

Hamburgo 27 de Marzo de 1769.

LAs ultimas cartas de *Varsovia* refieren, que el Principe *Repnin* habia anunciado públicamente que se tendrían por enemigos todos quantos no se declarasen contra los Confederados, ó quisiesen permanecer neutrales: cuya resolucioy, que comunicaron los Generales *Rusos* á todos los Magnates de *Polonia*, ha hecho en sus ánimos la impresioy mas terrible. Los *Haydamagues* son los aliados mas crueles de los Confederados: excitan á los Paysanos *Polacos* á sublevarse, y aunque batidos y rechazados, forman siempre un Cuerpo permanente, que no se empeña quando hay peligro. Han elegido por lugar de su retirada el bosque de *Lebedyn* en la frontera de *Polonia*, donde han hecho cortaduras de arboles para fortificarse, y juntado cañones, que tomaron á los *Polacos* en sus incursioyos.

Varias quadrillas de malhechores, que falsamente se calificaban con el nombre de Confederados, hicieron muchos estragos en las fronteras que separan los Estados del Rey de *Prusia* de los de la República de *Polonia*. En su consecuencia mandó S. M. *Prusiana* publicar á son de Trompeta en la *Prusia Polaca* una proclamacion, en que ordena á los Magistrados, baxo las mayores penas, que den aviso á las Guarnicioyos *Prusianas* de todos los pelotones de Confederados que se acerquen á las fronteras de aquella Provincia.

Hanover 28 de Marzo de 1769.

EN consecuencia de una orden del Rey, nuestro Soberano, expedida por la Secretaria de *Londres*, todos los Corregidores, cada uno en su distrito, deben formar una lista de los Mozos que pasen de la edad de 14 años, con el fin de que en caso necesario se puedan aumentar prontamente las Tropas de este Electorado. Todos los Principes del Imperio trabajan tambien en reforzar las suyas, sin saber con qué idéa, á menos que se hagan estas levas para el servicio de otras Potencias. Las fuerzas del Rey de *Prusia* están sobre un pie formidable: y de *Casél* se sabe que el Landgrave envió de regalo á S. M. *Prusiana* 30 sobresalientes reclutas para el primer Batallon del Regimiento de sus Guardias. Se añade que el Margrave de *Brandebourg-Anspach* destinó tambien á este Monarca otros 100 hombres elegidos para el mismo Regimiento.

Londres 31 de Marzo de 1769.

LA Representacion, que los principales habitantes de esta Ciudad entregaron al Rey el dia 22, estaba firmada de mas de 800 perso-

sonas. Se ha notado que los Soldados empleados en dispersar el Populacho, que se habia juntado en *S. Jayme* para impedir que se entregase esta Representacion, manifestaron mucha moderacion y suavidad, y que esta conducta ha influido mas eficazmente en el Pueblo, que si hubiesen recurrido al rigor. El dia siguiente se encontró en una de las puertas del Palacio de la Reyna un pasquin lleno de expresiones indecorosas, que se quitó y quemó inmediatamente. El 24 por la mañana arrestó un Centinela en la puerta de *Sommerset* á un Noble, que habia arrancado de aquel mismo parage el decreto del Rey contra los tumultos y juntas públicas.

El Lord Corregidor y Magistrados de esta Capital han señalado para el 4 del mes próximo una Asamblea de los Ciudadanos para deliberar si convendrá presentar al Rey un memorial de fidelidad. Los amigos y parciales del Sr. *Wilkes* tienen ánimo de presentar otro á S. M. disculpandose de las imputaciones injuriosas con que sus adversarios intentan obscurecer su conducta. Se asegura que muchas personas de primera clase han empleado su mediacion con el Soberano para conseguir el perdon del Sr. *Wilkes*; pero sin que hubiese producido efecto alguno. Los desordenes cometidos por el Populacho en el tumulto del dia 22 han perjudicado infinito á este prisionero, que lejos de haber tenido la menor parte en ellos, desapueba abiertamente excesos de semejante naturaleza, que han sido consecuencias del entusiasmo de un Pueblo furioso y desenfrenado.

Brusélas 6 de Abril de 1769.

Segun cartas de las fronteras de *Turquia*, los *Tártaros* penetraron otra vez en la *Nueva Servia*, y cometieron horribles estragos. Dícese que han quemado casi todos los Lugares de aquella Provincia, llevandose 140 familias, y mas de 1000 cabezas de ganado de toda especie. Pero estas noticias, que son de mediados de Marzo, no hablan de una batalla, que segun algunas *Gazetas*, hubo entre los *Rusos* y los *Tártaros*, mas sin decir el tiempo ni lugar.

Versailles 8 de Abril de 1769.

Habiendo señalado el Rey para el 5 de este mes el matrimonio del Duque de *Chartres* con Mademoiselle de *Penthievre*, mandó S. M. al Marqués de *Dreux*, principal Maestro de Ceremonias, que convidase de su parte á los Príncipes y Princesas de la Sangre, y á los Príncipes y Princesas legitimados. El 4 por la noche, en que se firmaron las capitulaciones, se encaminaron al Gavinete del Rey el Señor Delfin, los Condes de *Provenza* y *Artois*, y los Príncipes, á donde concurren tambien Madama *Adelayda* y Madamas *Victoria*, *Sofia*

y *Luisa*, acompañadas de las Princesas, que se habían congregado en el quarto de Madama *Adelayda*. El Conde de *S. Florentin*, Ministro y Secretario de Estado presentó la pluma á S. M. y á la Real Familia para firmar las capitulaciones. El Rey, acompañado del Sr. Delfin, de los Condes de *Provenza* y *Artois*, de Madama *Adelayda*, de Madamas *Victoria*, *Sofia* y *Luisa*, y de los Principes y Princesas, se encaminó á la Capilla el 5 á medio dia. El Duque de *Chartres*, y Mademoiselle de *Penthievre*, que iban los primeros, se adelantaron hasta cerca del Altar. Habiendose arrimado tambien S. M., seguido de los Principes y Princesas, el Arzobispo de *Reims*, Limosnero mayor, hizo á un mismo tiempo la ceremonia de los desposorios y el matrimonio á presencia del Sr. *Allart*, Cura de la Parroquia de Palacio. Despues de la Misa, que celebró el Arzobispo de *Reims*, firmaron el Rey y la Familia Real la partida del matrimonio, habiendo executado lo mismo los Duques de *Orleans* y *Chartres*, la Princesa de *Conty*, y el Duque de *Penthievre*. Hecho esto se restituyó el Rey á su quarto con el mismo acompañamiento. Por la noche hubo conversacion y juego desde el Salon de *Hercules* hasta el de la *Guerra*. El Rey cenó en público en el primero de estos Salones con el Sr. Delfin, los Condes de *Provenza* y *Artois*, Madama *Adelayda*, Madamas *Victoria*, *Sofia* y *Luisa*, el Duque de *Orleans*, el de *Chartres*, la Duquesa del mismo título, el Principe de *Condé*, el Duque de *Borbon*, el Conde de *Clermont*, el Principe y Princesa de *Conty*, el Conde de la *Marche*, la Condesa del mismo nombre, Mademoiselle, el Conde de *Eu*, el Duque de *Penthievre* y la Princesa de *Lamballe*. Despues de cenar hizo el Rey la honra al Duque de *Chartres* de darle la camisa, y lo mismo executó la Condesa de la *Marche* con la Duquesa de *Chartres*, habiendose retirado un poco antes la Princesa de *Conty*. El 6 por la tarde fue el Rey á ver la Duquesa de *Chartres*. Todos los Principes y Princesas nombrados arriba, concurren al quarto de esta Princesa para recibir en él á S. M. segun costumbre. El Sr. Delfin, los Condes de *Provenza* y *Artois*, Madama, Madama *Isabel*, Madama *Adelayda* y Madamas *Victoria*, *Sofia* y *Luisa*, que llegaron despues, fueron recibidos igualmente por los Principes y Princesas.

Antes de ayer montó el Rey á caballo por la primera vez despues de su caída, y fue á caza, habiendo probado muy bien á S. M. este exercicio.

París 10 de Abril de 1769.

EL dia 2 del corriente murió en esta Capital *Carlos Eduardo*, Conde de *Hesenstein*, hijo natural del difunto Rey de *Suecia*. Habia

nacido en 1738, y fue legitimado en 1745 por el Rey su Padre. Su hermano mayor, que vino á toda prisa á verle desde *Suecia*, no pudo llegar hasta el siguiente dia de su muerte.

Padua 27 de Marzo de 1769.

EL Gobierno ha intimado la absoluta prohibicion de la Bula *In Cæna Domini* al Patriarca de *Venecia*, y á los Rectores principales de tierra firme y ultramarinos. Se ha dado esta orden en consecuencia de un largo decreto que expidió el Senado en vista del maduro exámen de los dictámenes de sus Teólogos consultores, encargados de reflexionar sériamente todo quanto corresponde á las reglas y ritos de la Cancillería *Romana*, que no son admisibles por el perjuicio que pueden ocasionar á la colacion de Beneficios.

Los sucesos que ha habido de poco acá entre los Navios *Turcos* y los de la República, han motivado quejas por parte de la *Puerta*. Las noticias que se reciben de *Constantinopla* ocasionan, segun dicen, algunas inquietudes al Gobierno, especialmente por las sospechas que ha llegado á concebir el Ministerio *Turco* en lo tocante á los *Montenegrinos*. Aunque la República se manifiesta determinada á mantener la paz con la *Puerta*, no dexa de tomar las precauciones necesarias para ponerse en estado de defensa en las fronteras de *Dalmacia* y en *Levante*, haciendo reparar las fortificaciones de sus Plazas y aumentar las guarniciones.

Roma 5 de Abril de 1769.

EL dia de *Pascua de Resurreccion* confesó y comulgó el Emperador en la Iglesia de *S. Lorenzo in Lucina*, en la misma forma que el *Jueves Santo*. Despues que S. M. *Imperial* reconoció atentamente todas las curiosidades antiguas y modernas de esta Capital, partió el Jueves de la semana antecedente por la mañana, encaminandose á *Nápoles*, quedando aqui el Gran Duque, su hermano.

Florenca 8 de Abril de 1769.

EL dia 6 del corriente por la tarde llegó felizmente á esta Capital nuestro augusto Soberano con universal consuelo de todos. Su Alteza Real, que habia salido de *Roma* el 4 por la mañana, estuvo detenido algunas horas en el paso del Rio *Orcia*, que iba muy crecido á causa de las continuas lluvias.

Liorna 5 de Abril de 1769.

LAs disposiciones dadas por los Nacionales *Corzos* en el ultimo Consejo general, celebrado en *Casinca* los dias 20, 21 y 22 del pasado, difieren poco de las de la Asamblea particular, que tambien se tubo en *Casinca* el 15, 16 y 17 del mismo mes, cuyo extracto se

puso en la *Gazeta* antecedente. Lo que añaden es, que debe proseguirse la guerra con todo vigor en defensa de la Pátria, sin admitir proposicion alguna de paz, que se oponga á la libertad de la Nacion: Que todos los Gefes de las Provincias, Parroquias &c, deben dar exemplo en ser muy observantes del juramento de fidelidad: Que se intíme prontamente á todos los Eclesiásticos de la Provincia de *Balagna* que pásen á la Parroquia de *Casinca* provistos de armas y comestibles, mientras que aquella Comisaría de guerra les contribuye con 16 sueldos al dia y las correspondientes municiones de guerra: Que al contrario el cuerpo de Sacerdotes de la Provincia de *Casinca* vaya á la Provincia de *Balagna* con las mismas condiciones que los primeros: Que todos los Religiosos de dicha Provincia se armen y fortifiquen en sus Conventos, haciendo de ellos otros tantos fuertes, asignando 16 sueldos al dia para cada uno de sus Individuos con las municiones de guerra. Lo mismo se ha concedido á todos los Soldados, aunque sean extranjeros, que quieran servir en la próxima Campaña; y los Oficiales tendrán una decente paga. Las diferentes Parroquias deben providenciar prontamente á su propia defensa, y fortificar aquellos puestos que se juzguen de alguna importancia. Ultimamente se han establecido rigurosos castigos contra todos aquellos que no cumplan lo resuelto en este Consejo, declarando la Nacion á los transgresores por reos de infidelidad, y como á tales se les confiscarán todos sus bienes.

Posteriores avisos de la misma Isla refieren, que los Clérigos que no tienen Cura de Almas, se presentaron al General *Paoli* para tomar las armas por la libertad de la Pátria. Dícese que 500 de ellos han formado ya un cuerpo y marchado al País de *Loreto*, en *Casinca*, habiendoles asignado la Nacion una justa recompensa; y que los Frayles han tomado tambien las armas, pero sin salir de sus Conventos, que procurarán tener en estado de defensa, saliendo á combatir quando lo pida la necesidad. Se añade que el número de Eclesiásticos armados para este efecto ascenderá á 44.

Con la esperanza de poder ajustar algun tratado de paz se habia suspendido la marcha de las Tropas Francesas á aquella Isla; pero viendose ahora todo lo contrario, comenzaban á llegar diariamente de *Tolon* varias Embarcaciones con nueva gente y pertrechos militares. A fines de Marzo arribó á *S. Florencio* un comboy de Navíos cargados de Tropas.

Madrid 25 de Abril de 1769.

EN el Regimiento de Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á Compañía de Granaderos al Brigadiér *D. Juan Antonio de*

de Oronse , Capitan de Fusileros del mismo Cuerpo : á primeras Tenencias de Fusileros al segundo Teniente de Granaderos D. Juan Manuel de la Pezuela , y á los segundos de Fusileros D. Ambrosio de Balderrama y D. Francisco Xaviér Manzano ; y á Alfereces de Granaderos á los de Fusileros D. Joaquin de Orovio y D. Ramon de Murimon.

Asimismo ha promovido S. M. en el Regimiento de Guardias Wálonas á Alfereces de Fusileros á los Cadetes de él Marqués de *Preu d'homme d'Ailly*, y Caballero *Dion*.

S. M. ha nombrado al Doct. D. *Rafaél Vila* para la Canongía Lectoral de la Santa Iglesia de *Tarragona*; y al Doct. D. *Joseph Vilanayor* para la Canongía Magistral de la Iglesia Catedral de *Vich*.

Tambien se ha servido S. M. conceder licencia y facultad á la Ciudad de *Arnedo*, Provincia de la *Rioja*, para celebrar anualmente una Feria por nueve dias , contados desde 25 de Setiembre hasta 4 de Octubre, y asimismo un Mercado en el dia Lunes de cada semana.

El dia 15 de este mes celebró la Religion de *Carmelitas Descalzos* su Capitulo General en la Villa de *Pastrana*, y salió electo General con todos los votos el Rmo. P. Fr. *Juan de S. Joseph*, hijo de la Provincia de *Cataluña*.

El Plan de los Granos del mes de Marzo de este año de 1769 , se hallará donde esta Gazeta.

Tomo segundo de las *Instituciones Politicas del Baron de Bielfeld* : obra en que se trata de la Sociedad civil , de las Leyes , de la Policia , de la Real Hacienda , de las fuerzas de un Estado ; y en general de todo quanto pertenece al Gobierno : escrita en Francés por el Baron de Bielfeld , y traducida al Castellano por D. Domingo de la Torre y Mollinedo ; se hallará en la Libreria de D. Angel Corradi , y en la Lonja de Papel de D. Antonio Piferrer , calle de las Carretas , con el tomo primero , y un Resumen de los asuntos de que trata cada parrafo de los que comprehenden los dos expresados tomos , dedicados al Excmo. Sr. Conde de Aranda.

Galateo Christiano , Moral y Sagrado , ó Compendio de noticias históricas , avisos y documentos morales y espirituales para direccion de la vida Christiana ; y muchos elogios piadosos á los Misterios del Señor , y de su Santisima Madre , y á diferentes Santos y Santas &c. se hallará en las Librerías de Escribano , calle de Atocha , frente de la Aduana , y de Mr. Copin , Carrera de S. Gerónimo : á 3 rs. en pergamino , y 4 en pasta.

R. P. Fr. Martini Wigant *Tribunal Confessariorum , & Ordinandorum* ; se hallará en la Imprenta que está en la Plazuela de Sta. Catalina de los Donados.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.